
Оценка проведения БРИКС в Казани 
 
 Реальное время - https://realnoevremya.ru/news/320895-zolotaya-stranica-istorii-v-kazani-

ocenili-provedenie-sammita-briks 
28.10.2024 «Золотая страница истории»: в Казани оценили проведение саммита БРИКС 
 

 
Фото: Мария Зверева 
 
Власти Казани высоко оценили проведение саммита БРИКС в столице Татарстана, назвав его 

историческим событием мирового уровня. 
— Осознание такого масштабного события, свидетелями которого мы стали, в подготовке 

которого мы участвовали, придет позже. Но уже сегодня можно сказать, что это эпохальное событие 
мирового уровня, историческое событие, — подчеркнул мэр Ильсур Метшин. 

Напомним, Казань приняла лидеров 24 стран, представителей 42 делегаций и шести 
международных организаций, включая ООН. Мэр Казани получил приглашение от генерального 
секретаря ООН Антониу Гутерриша принять участие в одном из заседаний организации в качестве 
председателя Ассоциации городов стран БРИКС+. 

Также мэр вновь поблагодарил горожан за гостеприимство и радушие во время проведения 
саммита. 

 

 
Мэр Казани получил приглашение от генерального секретаря ООН Антониу Гутерриша 

принять участие в одном из заседаний организации в качестве председателя Ассоциации городов 
стран БРИКС+. взято с сайта kzn.ru 

В завершение своего выступления мэр извинился перед жителями Казани за неудобства, 
связанные с подготовкой и проведением мероприятия. Однако, по его словам, все уже позади. 

— Мы приносим извинения за те неудобства, которые были в период подготовки и 
проведения саммита. Но все уже позади, и Казань перелистнула очередную золотую страницу своей 
истории под названием «саммит БРИКС», — заключил Метшин. 



Источник : https://realnoevremya.ru/news/320895-zolotaya-stranica-istorii-v-kazani-ocenili-provedenie-
sammita-briks 

 
Официальный Татарстан-  https://tatarstan.ru/index.htm/news/2354482.htm 
26.10.2024  Рустам Минниханов о саммите БРИКС: Татарстан еще раз доказал, что способен 

решать самые сложные задачи 
Саммит БРИКС в Казани прошел на высочайшем организационном уровне. Татарстан еще раз 

доказал, что способен решать самые сложные задачи. Об этом заявил Раис Татарстана Рустам 
Минниханов на традиционном республиканском совещании в Доме Правительства РТ. 

На этой неделе 22-24 октября в Казани состоялось грандиозное событие международного 
масштаба - XVI саммит БРИКС. Рустам Минниханов подчеркнул, что во время председательства в 
БРИКС и проведения саммита Россия продемонстрировала коллективному западу не только 
отсутствие изоляции нашей страны, но и огромную дипломатическую победу. 

В саммите приняли участие представители 36 стран, а 24 делегации были на уровне глав 
государств. Также Казань посетили руководители шести международных организаций, включая 
генерального секретаря ООН Антониу Гутерриша. 

«Проведение в Казани столь значимого мероприятия свидетельствует об огромном доверии со 
стороны руководства страны. Мы достойно справились с этой задачей. Президент России и главы 
других государств дали высокую оценку нашей работе», - отметил Раис Татарстана. Он 
поблагодарил жителей Казани, а также всех, кто принял участие в организации саммита. 

Он напомнил, что на площадке Государственного Совета РТ все эти дни работает научно-
промышленная выставка «Сделано в Татарстане». Её посетили 29 делегаций, всего более 1 тыс. 
человек.   

 
Бизнес-онлайн - https://m.business-gazeta.ru/news/652407?ysclid=m2vvrtjgrc759093981 
27 Октября 2024 Генсек ООН назвал Казанский кремль «великолепным чудом света» 
Генеральный секретарь Организации Объединенных Наций (ООН) Антониу 

Гутерриш восхитился Казанским кремлем. Он назвал его «великолепным чудом света», а также дал 
оценку прошедшему саммиту БРИКС в столице Татарстана. 

 

 
 
 «Я считаю, что все саммиты, на которых происходит единение стран, очень важны. Благодаря 

этому решаются глобальные проблемы в мире», — ответил он на вопрос журналиста ВГТРК Павла 
Зарубина. 

Гутерриш прибыл в Казань для участия в саммите стран БРИКС 23 октября. В первый же день 
генсек ООН принял участие в мероприятии, организованном в Торгово-промышленной палате РТ. 
Выступая на нем, он заявил, что «давно мечтал побывать в столице Татарстана», а также отметил 
«огромное историческое наследие» республики. Главе ООН вручили национальный татарский халат 
джилян и тюбетейку, которые он с удовольствием примерил. «За эти годы я посетил многие регионы 
вашей страны, но ничто из того, что я видел в России, не может сравниться с Татарстаном», —
 говорил он. 



Генсек ООН также принял участие в заседании стран БРИКС в формате «БРИКС плюс» / 
«аутрич» в Казани. Там он заявил, что ООН «верит в БРИКС», а также обозначил несколько 
основных направлений, в которых хотел бы видеть работу данного объединения. Среди них — мир, 
финансы, технологии и климат. 

На полях саммита с Гутерришем встретился президент Беларуси Александр Лукашенко, 
который подарил ему скульптуру аистов, сказав, что «нужен мир». После этого генсек 
ООН провел закрытые переговоры с российским лидером Владимиром Путиным. Подробности 
встречи с президентом РФ не раскрываются, однако известно, что они обсудили ситуацию 
на Украине и Ближнем Востоке. 

Кроме того, Гутерриш провел встречу с мэром столицы РТ Ильсуром Метшиным. Глава 
международной организации пригласил казанского градоначальника принять участие на одном 
из заседаний ООН в качестве председателя ассоциации городов и муниципалитетов стран БРИКС+. 

 
Бизнес-онлайн- https://www.business-gazeta.ru/article/652328?utm_source=inner-special-

project&utm_medium=teaser&utm_content=desktop 
26 октября 2024 Кто хотел отнять у Казани саммит БРИКС. 
Значение саммита БРИКС, который  принимала Казань, еще предстоит осознать. Это было 

историческое, грандиозное мероприятие не только для Татарстана и России, но и для всего мира. В 
определенном смысле именно в столице Татарстана БРИКС как объединение вышла на новый для 
себя уровень. Организации, с которой надо считаться и которая потенциально способна быть 
конкурентоспособной в планетарном масштабе. Россия показала, что она не изолирована, а Казань 
доказала, что способна проводить такие мероприятия на высочайшем уровне. 

…еще в начале года Казань могла потерять саммит. По данным «БИЗНЕС Online», всерьез 
рассматривался вариант переноса мероприятия в Санкт-Петербург.  Дескать, Казани не хватает 
номерного фонда, уровень инфраструктуры недотягивает. 

Татарстану с большим трудом, но все-таки удалось отстоять право на проведение форума, а 
уровень подготовки и проведения оказался таким, что почти каждый высокий гость счел нужным 
отдельно поблагодарить Татарстан и раиса Рустама Минниханова, а главный кремлевский журналист 
Андрей Колесников написал: «Я вам точно говорю: так пока не могут организовать мероприятие ни 
Владивосток, ни Санкт-Петербург, ни Москва». 

Президент ЮАР Сирил Рамафоса назвал саммит самым успешным, а председатель КНР Си 
Цзиньпин перед вылетом на родину заметил: «Татарстан — замечательное место! Спасибо, я рад был 
всех видеть! Давайте почаще общаться!» А ведь китайскому лидеру, как никому другому, есть с чем 
сравнить. Чего только стоит история с чак-чаком, который стал одним из символов недавнего 
саммита, и благодарности от мировых лидеров в адрес Минниханова. «Огромное тебе спасибо! Ты 
меня удивил, удивил! Молодец!» — восхищался президент Беларуси Александр Лукашенко. «Вам 
миллион спасибо!» — благодарил раиса РТ министр иностранных дел ОАЭ Абдалла ибн Заид аль-
Нахайян. 

Наконец, президент России Владимир Путин поблагодарил руководство Татарстана и мэрию 
Казани за гостеприимство и комфортные условия для работы, а саммит назвал успешным. … 

 
Татар- информ- https://www.tatar-inform.ru/news/gensek-oon-nicto-iz-togo-cto-ya-videl-v-rossii-

ne-mozet-sravnitsya-s-tatarstanom-5962555?ysclid=m2vvn75tw1430950431 
25 октября 2024 Генсек ООН: «Ничто из того, что я видел в России, не может сравниться с 

Татарстаном» 



 
 
Сегодня в Казани состоялся деловой завтрак с участием Генерального секретаря 

ООН Антониу Гутерриша и членов официальной делегации ООН. Участие в мероприятии, которое 
состоялось в рамках саммита БРИКС, также приняли Председатель Государственного Совета 
РТ Фарид Мухаметшин, руководитель Агентства инвестиционного развития Татарстана Талия 
Минуллина, президент Академии наук РТ Рифкат Минниханов, руководитель Торгово-
промышленной палаты республики Шамиль Агеев, представители деловых кругов, духовенства и 
общественности, сообщили в пресс-службе Госсовета. 

Мухаметшин поприветствовал членов делегации ООН и участников саммита БРИКС от 
имени Раиса Татарстана, парламента и Правительства республики. Глава парламента отметил, что 
решение Президента России и руководства страны провести масштабный саммит БРИКС в Казани 
говорит о большом доверии к Татарстану. Он также рассказал, что многие участники и гости 
саммита приехали с большим желанием и признательны за гостеприимство. Безусловно, практически 
все отметили тот межнациональный и межконфессиональный мир и согласие, которым так славится 
Татарстан, где проживают представители 175 национальностей. 

 Гутерриш поблагодарил Казань за гостеприимство. 
«Мой первый визит в Россию, тогда еще Советский Союз, состоялся в 1975 году, практически 

50 лет назад, - рассказал он, - за эти годы я посетил многие регионы вашей страны, но ничто из того, 
что я видел в России, не может сравниться с Татарстаном». 

По его словам, успех Татарстана базируется на «золотом треугольнике» республики. Первый 
угол которого – история, культура и традиции. «Только тот, кто чтит свою богатую культуру и 
традиции, знает, как идти к будущему», – подчеркнул Генсек ООН. Второй угол «золотого 
треугольника» Татарстана – это единство в разнообразии, которое приводит к гармоничному 
развитию. «Здесь фантастическое единство в разнообразии», – подчеркнул руководитель 
международной организации. И третье важное качество республики – инновации и стремление к 
развитию. «У вас прекрасное прошлое, но смотрите вы в будущее, – отметил Гутерриш, – и важно, 
что вы инвестируете не только в современные технологии, но, самое главное, – в людей». 

 
INKAZAN - https://inkazan.ru/news/2024-10-25/zamechatelnoe-mesto-i-zolotoy-treugolnik-chto-

govorili-prezidenty-briks-o-kazani-5231363 
25.10.2024  «Замечательное место» и «золотой треугольник»: что говорили президенты 

БРИКС о Казани 
«Казань естественным образом становится центром притяжения — если вам больше нравится 

слово „хабом“, пожалуйста, но Татарстан — многонациональная, многоконфессиональная 
республика. Выстроены отношения между конфессиями должным образом, хороший пример, 
в принципе, для всей страны. С этим связан выбор Казани», — говорил Путин. 

 


